

## La inversión en instrumentos financieros repunta en 2010 (El Financiero 11/03/10)

La inversión en instrumentos financieros repunta en 2010 (El Financiero 11/03/10) Clara Zepeda Hurtado Jueves, 11 de marzo de 2010 Récord de participación en mercado de dinero. - Inversión foránea récord en mercado de dinero Los bajos costos de endeudamiento proporcionado por los bancos centrales del mundo y las mejores perspectivas del desempeño de la economía motivan a los inversionistas a buscar más oportunidades en instrumentos financieros que en sectores productivos. Según datos del Banco de México (Banxico), la participación de los inversionistas extranjeros en el mercado de dinero nacional continúa aumentando, alcanzando niveles máximos históricos, al ubicarse al 1 de marzo en 347.9 mil millones de pesos (27 mil millones de dólares). En tanto, el saldo de la posición de inversionistas foráneos en títulos de renta variable sumó 130 mil 122.3 millones de dólares al cierre de febrero, todavía retirado de los montos alcanzados en 2007, cuando logró una cifra sin precedente (154 mil 444.57 millones de dólares). El bajo nivel de las tasas a escala global es uno de los factores que motiva a los inversionistas a tomar riesgo. Por un lado, el financiamiento barato para comprar activos con riesgo continuará, mientras que las bajas tasas de interés real incentivarán a los inversionistas a buscar mayores rendimientos, asumiendo más riesgos. Los mercados emergentes de Asia, Europa y América Latina son un destino importante para los inversionistas internacionales ante el escenario de laxitud monetaria. Como consecuencia, los flujos de inversión extranjera en cartera empezaron a repuntar nuevamente durante la segunda mitad de 2009, pues los inversionistas no residentes en México comenzaron a aumentar cada día más su tenencia en títulos gubernamentales en nuestro país. Con la crisis, los extranjeros iniciaron una venta agresiva de bonos, descendiendo la tenencia de 337 a 255 mil millones de pesos. Sin embargo, luego de pasar lo peor de la crisis, los extranjeros regresaron al mercado mexicano y hoy la tenencia se ubica en un máximo histórico de 347 mil millones de pesos. El efecto del mercado de dinero fue similar para la renta variable. Después de desplomarse el saldo de la inversión extranjera en el mercado accionario en 2008, durante la segunda parte del año pasado comenzó a recuperarse, con unos tropiezos a inicios de 2010. Mientras, la Inversión Extranjera Directa (IED) en México cayó un histórico 50.7 por ciento en 2009 respecto a 2008, al contabilizar 11 mil 417.5 millones de dólares, los flujos de inversión extranjera de cartera al mercado de dinero sumaron tres mil 517 millones de dólares, destacando la cantidad en la segunda mitad del año por un monto de cuatro mil 66 millones. Por su parte, la inversión extranjera al mercado accionario sumó cuatro mil 169 millones de dólares en 2009. A finales de febrero, las autoridades inauguraron un nuevo mecanismo de sindicación de deuda, con la venta de 25 mil millones de pesos. Afore, casas de bolsa, aseguradoras y extranjeros obtuvieron 52, 30 y 12 por ciento, en ese orden.